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Bienvenidos a mi primer editorial, mi nombre es Pedro Fio-
riliso, o simplemente Pedro de la Unión Industrial de Tres 
de Febrero. En el año 2012, en el 30° aniversario de nuestra 
Institución (fundada en octubre de 1982), esta revista dejó de 
imprimirse y por lo tanto hoy celebramos este acercamiento. 
Podríamos aprovecharlo para hablar de la coyuntura, pero te-
niendo en cuenta que, si bien no nos fuimos y trabajamos más 
que nunca, fueron muchos años sin comunicar lo que hicimos, 
por lo que creímos más productivo el hablar de lo que se hizo 
en la UI3F y de lo que queda por hacer.

Cuando asumí como Secretario General de La Unión Industrial de 
Tres de Febrero, allá por el año 2011 trabajé muchísimo bajo la tu-
tela de mi Presidente José Luis Tesconi, y con un gran equipo para 
transformar a nuestra Unión. Teníamos una gran convicción, la de 
lograr una institución que mantenga su asepsia política partidaria, 
lo que muchas veces nos generó controversias con las autorida-
des, pero con el privilegio de la libertad de opinión, para poder 
representar al sector industrial convenientemente.

También teníamos la convicción, en ese entonces y la seguimos 
teniendo, de trabajar en pos de una construcción colectiva, que 

por Pedro Fioriliso
Presidente de la UI3F / Tesorero de la UIPBA / 
Director del FOGABA / Presidente del Depto. 
de Educación de la UIA / Capacitador de la OIT
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no es sólo quejarse con las autoridades por lo 
que nos afecta, sino también acercar propuestas 
y aprovechar las ventajas sean pocas o muchas 
que ellas nos brindan, que como sabemos varían 
según la coyuntura debiendo adaptarnos inexora-
blemente de forma continua, y con ello, conducir 
hacia una meta clara: la captación de  las indus-
trias exitosas para que formen parte de la Unión 
y que colaboren con las no tan exitosas para 
que también lo sean. Fue así que nos aboca-
mos a brindar servicios para toda la industria del 
partido, en principio trabajamos mucho para el 
desarrollo con el Municipio y con el CIDEM de la 
UNTREF. 

Fomentamos los programas de la Secretaría de 
Empleo del Ministerio de Trabajo de la Nación 
(EPT, PIL, etc.), colaboramos mucho induciendo 
a las empresas de Tres de Febrero a la inclusión 
de personal con capacidades diferentes con la fun-
dación FUSAT, involucrándonos realmente con la 
Educación Técnica y la Formación Profesional por 
medio del COPRET (Consejo Provincial de Educa-
ción y Trabajo), siendo pioneros en el Sistema de 
Pácticas Profesionalizantes de Escuelas Técnicas y 
con un enorme esfuerzo compartido con las enti-
dades educativas y el municipio logramos gestar 
nuestra feria tecnológica, la Expotecno 3F en 2014 
y 2015. Ya para ese entonces éramos Ventanilla 
de la Comisión de Investigaciones Científicas 
para su Programa de Modernización Tecnológica, 
gestionando el otorgamiento de ANR (aportes no 
reembolsables) a nuestros socios.

En el año 2015 me tocó la tarea de presidir la 
institución y lo hice con el mismo Norte. Con el 
tiempo nos trasformamos en UVT (Unidad de 
Vinculación Tecnológica Nacional) para poder tra-
bajar mejor con el FONTAR y la SEPyME, gestio-
nando la adjudicación de las distintas herramien-
tas crediticias que tenían estas instituciones.
También fuimos co-fundadores del Club de 
Emprendedores de 3F para capacitarlos y nos 
convertimos en Incubadora Nacional para que los 
emprendedores accedan a los Capital Semilla y a 
los PAC emprendedores. 

En resumen, estas son algunas de las acciones 
que llevamos adelante si bien no logramos todo 
los que nos propusimos, hicimos nuestro mayor 
esfuerzo  transformándonos en una de las institu-
ciones que con menos recursos económicos, nos 
destacábamos como una de las de mayor gestión 
de la Provincia de Buenos Aires. Sin embargo nos 
queda la misión no lograda: la de seducir a mu-
chas empresas de Tres de Febrero para que nos 
acompañen en este camino que nunca termina, el 
de la unión, el de la colaboración, el de la empa-
tía, el de la creación de sinergia común. 

Hoy sabemos que eso no nace por generación 
espontánea, se debe captar la atención de los 
industriales de forma real y solidaria, con accio-
nes concretas de beneficios inmediatos, -aprove-
chamos esta edición para lanzar nuestra red de 
contactos Unión3F (verlo en página central)- esto 
lo fuimos aprendiendo en el camino de ascen-
so hacia la institución madre: la UIPBA (Unión 
Industrial de la Provincia de Buenos Aires) allí nos 
dimos cuenta de que una institución era la unión 
de fuerzas que se brindan generosamente, para 
luego recibir, que no es unilateral, sino multilate-
ral y recíproco, que la forma estaría en abrirse y  
entregarse a la tarea de trabajar para toda la Pro-
vincia y que ello nutriría a la industria en general y 
así fue que se creó Asistencia Pymi un programa 
de asistencia personalizado al que puede acce-
der cualquier Industria desde nuestro sitio web.
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SIN 
INDUSTRIA 
NO HAY
NACIÓN
Y SIN 
EDUCACIÓN
TÉCNICA, 
NO HAY
INDUSTRIA.

De este modo, la unión sinérgica de fuerzas desde nues-
tro territorio la hicimos aportando capital humano desde 
nuestra institución a la UIPBA integrando el Comité de 
Presidencia, asumiendo el cargo de Tesorero y liderando 
varios departamentos técnicos, haciéndonos presen-
tes en las problemáticas provinciales que nos afectan a 
todos, focalizados en las micro y pequeñas Industrias, que 
son las que predominan en nuestro distrito y en toda la 
Provincia. Y es con esta participación activa, que dejamos 
de ser meros espectadores y logramos que las cosas 
buenas sucedan. 

Un gran ejemplo de nuestro trabajo fue la gestación de 
lo que hoy llamamos El Corredor Productivo del Oeste, 
comprendido por las uniones industriales de San Martín, 
3 de Febrero, Hurlingham, La Matanza, Gral. Rodríguez 
Merlo, Moreno, Ezeiza y Marcos Paz, donde se debaten 
las necesidades territoriales y se concreta la representa-
tividad de la industria. 

Asimismo y en reconocimiento al trabajo realizado, 
representamos a nuestra institución madre en varios 
lugares en la UIA (Unión Industrial Argentina) presidien-
do el Departamento de Educación de dicha Institución, 
llevando nuestra impronta y experiencia para influir en 
las políticas públicas de mayor alcance, porque estamos 
convencidos de que para generar y mantener empleos 
de calidad debemos hacer hincapié en la formación 
para el trabajo, abordándolo desde la Educación Técni-
ca, la Innovación, la Ciencia y la Tecnología. 

En este mismo sentido estamos convencidos de que 
este debería ser el camino por el cual cada empresa 
de cada distrito debería transitar, con reciprocidad, con 
sinergia, con colaboración, comprobando que apoyar 
a una empresa menor que lo necesita redundará en 
mutuo y real crecimiento, aislarse no es crecer, es inútil 
hacerlo solo, viendo naufragar al vecino del cual se nutre 
nuestra comunidad. 

Por ello decimos que la tarea es de todos, no sólo de los 
dirigentes. Es en la Unión, la casa de todos los Indus-
triales de Tres de Febrero a donde queremos convocar 
a cada industrial a esta participación de construir los 
consensos de trabajo para el futuro. Contribuyendo, 
siendo parte, involucrándonos, sin dejar que otro decida 
por uno, juntos es la mejor forma de avanzar. 
                                                                                                                                                     
Industriales los esperamos!!!
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La Unión Industrial de la Provincia de Buenos Aires (UIPBA) realizó con éxito su primer congreso 
industrial PyME: Somos Industria, que integró la 5° Exposición de Parques Industriales (EPIBA) y 
apoyado por la Unión Industrial Argentina (UIA) y la Asociación de Industriales de la Provincia de 
Buenos Aires (ADIBA). Se trató de un evento transversal y plural con la participación de empre-
sarios PyME, Parques Industriales de todo el país, organismos gubernamentales, autoridades 
nacionales, intendentes y carteras de producción.

Somos Industria contó con charlas de diversas 
temáticas como recursos humanos, empresa 
familiar, gestión impositiva, política productiva, 
gestión ambiental, mujeres empresarias, adminis-
tración de una PyME y e-commerce, entre otras. 
Se realizaron 30 charlas con la participación de 
50 disertantes, entre los que participaron desde 
técnicos de cada órgano gubernamental y te-
mática, hasta referentes reconocidos, como el 
entonces Presidente del Banco Nación, Javier 
González Fraga, y el Secretario de Emprendedo-
res y PyMEs, Mariano Mayer. En simultáneo, se 
realizó una Ronda de Negocios con el objetivo 
de posibilitar a las empresas participantes, iniciar 
contactos comerciales y/o institucionales, gene-
rando escenarios para la concreción de nego-
cios, joint-venture, y todos aquellos vínculos que 
ayuden a mejorar la competitividad de las PyMEs. 

Por su lado, la exposición de parques industriales 
contó con más de 280 stands donde se ofrecían 
productos y servicios pensados para el industrial. 

El acto inaugural contó con la presencia de 
la entonces gobernadora de la Provincia de 
Buenos Aires, María Eugenia Vidal, quien estuvo 
acompañada en el escenario por Martín Ra-
ppallini, presidente UIPBA y Darío Parlascino, 
presidente de RedPARQUES, instituciones 
organizadoras del evento. Durante su discurso, 
Rappallini destacó que el evento era organizado 
“por industriales para industrias”; “gente que 
sigue adelante a pesar de las dificultades, que 
apuesta por el país, que invierte y que nunca 
baja los brazos”. Asimismo, destacó que todos 
los que de un modo u otro, representamos a los 
distintos sectores de la sociedad y, en espe-

SOMOS INDUSTRIA
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¿Qué es
UIPBA?
La Unión Industrial de la Pro-
vincia de Buenos Aires es una 
entidad gremial empresaria 
representativa del sector indus-
trial radicado en el territorio 
bonaerense. Cuyo objetivo con-
siste en actuar en favor de todo 
aquello que promueva al sector 
industrial bonaerense. Además, 
ejerce su representación ante 
los poderes públicos y organis-
mos nacionales e internaciona-
les y desarrolla acciones que 
tiendan al fortalecimiento de un 
mercado interno sólido, integra-
do vertical y horizontalmente; en 
condiciones justas, equitativas, 
permanentes y claras para la 
inversión productiva y toda la 
actividad del sector.

cial, los que ejercen cargos públicos debemos 
extremar la vocación por conciliar y consensuar 
los caminos de solución para alcanzar acuerdos 
destinados a estabilizar la macroeconomía y 
procurar que la situación mejore. 

Asimismo, la primera edición de “Somos In-
dustria” con la participación especial del go-
bernador electo, Axel Kicillof, durante el panel 
“Propuestas para la Provincia de Buenos Aires” 
quien dejó en claro que su plan para el sector 
será consensuado con las organizaciones indus-
triales de la Provincia de Buenos Aires. Además, 
conversó junto a Martín Rappallini sobre la 
implementación de políticas que fomenten el 
crecimiento del poder adquisitivo; regulatorias 
en los mercados financieros; comerciales y una 
política industrial.
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Estamos por comenzar un 2020 con 
muchas expectativas para Groupe PSA 
porque será el año en el que, a pesar de 
atravesar un contexto adverso, nuestros 
compromisos asumidos a fines del año 
2016 y nuestra apuesta industrial en Ar-
gentina comenzarán a ver la luz. 

Perspectivas 

La transformación de nuestra planta de El Palo-
mar constituyó un punto de partida para poder 
alojar un nuevo producto al nivel de las plantas 
más eficientes del mundo. Comenzaremos a pro-
ducir localmente sobre una nueva plataforma 
que es la referente del Grupo a nivel mundial. Y 
sobre ella, tendremos también un producto que 
será lanzado prácticamente en simultáneo en 
nuestras plantas más modernas. 

Rodrigo Pérez Graziano 
Director de Relaciones Externas 
AmLat y Comunicación Argentina 
de PSA Peugeot

A nivel Sector, se avecina un 2020 desafiante pro-
ducto de un contexto macroeconómico adverso, 
que requerirá un permanente monitoreo y análi-
sis, que permitan desarrollar e implementar dife-
rentes medidas que posibiliten lograr la recupe-
ración del Sector. 

El punto de partida será la estabilización del tipo 
de cambio, tanto para nuestro sector como para 
toda la economía. Como consecuencia de ello, 
es fundamental atacar la inflación para finalmente 
tener tasas adecuadas para el normal funciona-
miento de la economía.

También, es necesario continuar trabajando en ma-
teria tributaria, para reducir la elevada carga que 
sufren nuestros productos principalmente en el es-
labón industrial, donde nos encontramos en con-
diciones desfavorables cuando queremos competir 
en el exterior, inclusive en muchos casos, frente a 
nuestras propias filiales en otras partes del mundo. 

Por último, se deben alcanzar costos competi-
tivos en materia logística y es importante desa-
rrollar conjuntamente entre el sector público y 
privado,  las medidas necesarias que permitan 
promover el mercado interno para apoyar el pro-
ceso de recuperación. 
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El Consejo Directivo de la UI3F siempre tuvo la visión de ser una institución transversal a las 
necesidades del partido no solo de la industria, comprometiéndose con toda la sociedad. Fue por 
eso que cuando la Secretaría de Desarrollo Económico del Municipio a cargo de la Lic. Daniela Ramos 
nos propuso la idea de juntos llevar adelante el proyecto de la creación del Club de emprendedores 
de 3F que contemplara un espacio de desarrollo para los emprendedores de nuestro Distrito, nos 
pareció una excelente idea no solo para albergar físicamente a los emprendedores sino también para 
dictar los cursos de Argentina Emprende y otros muy interesantes para los que recién se iniciaban en 
el mercado de los cuentapropistas. Es grato reconocer que  surgieron varios proyectos, muchos de 
ellos canalizados por nuestra Incubadora Nacional de proyectos, que depende de la Secretaría de 
Emprendedores y Pyme del Ministerio de Producción de la Nación.

club de
emprendedores
Tres de Febrero

Palabras del Sr. Intendente de la Municipalidad 
de 3 de Febrero Lic. Diego Valenzuela

Al consultar a nuestro Intendente el Lic. Diego 
Valenzuela sobre este tema en particular nos co-
mentó que: “A punto de cumplir 3 años, el Club 
de Emprendedores de Tres de Febrero es una 
referencia en el Municipio y en toda la zona no-
roeste del Conurbano para todos aquellos que 
quieran iniciar una actividad o potenciar su ne-
gocio. Es una apuesta a la creatividad, a generar 
condiciones para el autoempleo y la inclusión 
laboral. Por, allí han pasado una gran cantidad 
de vecinos que pudieron recibir asistencia téc-
nica, tutoría, capacitación y acompañamiento. 
El Club fue además nuestra primera iniciativa 
conjunta con la UI3F:  junto al sector productivo 

nos permite vincular a los emprendedores con 
la industria, potenciar sus capacidades y tam-
bién generar nuevas oportunidades de desa-
rrollo tanto para las Pymes como para quienes 
buscan salir adelante. Queremos seguir cerca 
de los que emprenden, para que mejoren su 
potencial de crecimiento, potenciando cada vez 
más proyectos innovadores, tecnológicos y con 
potencial de creación de empleo. Queremos se-
guir estimulando y apoyando a más emprende-
dores y especialmente promoviendo proyectos 
ligados a la económica del conocimiento que 
permitan la generación de valor y la creación de 
empleo de calidad. La llegada de un distrito del 
conocimiento, ya sancionado por Ordenanza, 
da mejores perspectivas y oportunidades a los 
emprendedores en Tres de Febrero.”





Un capítulo aparte es nuestra UVT (Unidad de Vinculación Tecnológica) la que fue elegida 
por COMACO para llevar adelante la ejecución del proyecto que fue financiado por el  
COFECyT por medio de la línea PFIP-RRNN.

“No solo es un honor, sino un deber para mi dedicar esta 
nota a la memoria del Ing. Omar Raúl Schenone, quien fue 
el Director e impulsor de este proyecto mientras desarrollaba 
su actividad como Gerente de COMACO. Omar era una gran 
persona, íntegra, que la vida me dió el gusto de conocer. 
Cada momento compartido con él fue una enseñanza. Una 
de sus virtudes era la de aplicar la docencia no solo en el aula, 
sino también en la vida cotidiana, una persona involucrada 
con la sociedad y un gran cooperativista, que dejó muchos 
buenos recuerdos y un gran aporte a la comunidad.”

Hasta 
siempre, 
Omar! 

La Cooperativa de Obras y Servicios Públicos, Vi-
vienda y Servicios Asistenciales Limitada Martín 
Coronado – COMACO, presta el servicio de dis-
tribución de agua corriente y saneamiento en un 
área que abarca la localidad de Martín Coronado 
y, parcialmente, Ciudad Jardín Lomas del Palomar.
COMACO es un emprendimiento comunitario que 
tuvo su origen en el año 1970, desde entonces tra-
baja para garantizar la excelencia de los servicios 
promoviendo la participación de los Asociados en 
la gestión democrática de la Cooperativa.
El saneamiento se realiza en la Planta Tratamiento 
de Efluentes Cloacales, los cuales, una vez pro-
cesados, se vuelcan al arroyo Morón. Este arroyo 
forma parte de la cuenca hídrica más cercana, es 
decir la del río Reconquista.
El funcionamiento de la Planta requiere principal-
mente de energía eléctrica, que se utiliza para el 

bombeo del agua y el tratamiento de líquidos. 
Por este motivo, la Cooperativa presentó un pro-
yecto al Consejo Federal de Ciencia y Tecnología 
(COFECyT), con el aval de las autoridades muni-
cipales y provinciales, para la incorporación de 
energías alternativas en la Planta de Tratamien-
to que permitan reemplazar parte del consumo 
eléctrico de la red de suministro.
El proyecto consta de la compra, instalación y 
puesta en marcha de una Planta de Paneles Sola-
res para generar entre 25 y 30 KW, que alimentará 
la bomba principal de la Planta, de 22 KW, y el 
resto de las instalaciones concurrentes. Su funcio-
namiento permitirá reemplazar aproximadamen-
te entre el 15% y el 20% anual de la energía con-
sumida por la Planta de Tratamiento de efluentes, 
que beneficiará a los vecinos de Martín Coronado 
con una reducción de la tarifa del servicio.

Proyecto de UVT

por Pedro Fioriliso 
Presidente 
de la UI3F

HOMENAJE
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El 5 de diciembre en medio de la transición del 
cambio de gobierno, nos reunimos con Augusto 
Costa, quien se perfila como uno de los pilares 
de gestión en la provincia de Buenos Aires, y es 
una de las personas más allegadas al gobernador 
electo Axel Kicillof.

Economista de La UBA, con Posgrado en La 
Maestría en Ciencias Políticas en la Universidad de 
San Martín, Maestría en Desarrollo Económico en 
La London School of Economics del Reino Uni-
do, además con una trayectoria académica y de 
investigación en la UBA y en el Centro de Estudios 
para el Desarrollo Argentino, centro que fundó 
con Axel Kicillof y otros compañeros. También es 
docente en la Universidad de Buenos Aires en 
la materia Finanzas Públicas y de la Universidad 
de José C. Paz en Introducción a la Economía. 
En resumen cuenta con 20 años como formador 
académico. 

En lo que respecta a la función pública tuvo 
distintas experiencias en la Dirección Gral. de 

Rentas del Gobierno de la Ciudad, luego de 
haber pasado por el área de Presupuesto, más 
tarde se desempeñó a cargo de la Dirección 
de Pre-Inversión del Ministerio de Economía en 
2008 y ya después en 2010  en la Agencia de 
Inversiones Prosperar, en 2011 en la Subsecreta-
ría de Desarrollo de Inversión de la Cancillería y 
en 2012 en la Subsecretaría de Competitividad 
del Ministerio de Economía, 2013 en la Secre-
taría de Relaciones Económicas Internacionales 
de la Cancillería, de  2013 a 2015 en la Secretaría 
de Comercio. La mayor parte de su experiencia 
en la gestión pública fue en temas de desarro-
llo, producción, economía, finanzas públicas 
y actualmente está trabajando en la Auditoría 
General de la Nación como gerente de Control 
de Gestión del sector público no financiero 
auditando al sector público Nacional.

Augusto con su imagen jovial y distendida se 
prestó a esta charla con la Unión Industrial de 
Tres de Febrero. Nos habló de la coyuntura de 
la Provincia de Buenos Aires y de la preocupante 

entrevista

Augusto Costa
Economista a cargo del Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la 
Provincia de Buenos Aires dentro del gabinete del gobernador Axel Kicillof.
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situación, dado que el gobierno anterior dejó una 
provincia completamente paralizada desde el 
punto de vista económico, con una gran pérdida 
de empleo, cierre de empresas en su mayoría 
PYMES en los cuatro años de gestión. Teniendo 
en cuenta que el Ministerio de Producción de la 
Provincia estuvo acéfalo o con Ministros que iban 
y venían por más de dos años.

Deja claro que la gestión anterior no priorizó la 
sustentabilidad económica de la Provincia, ya que 
no entendió que con un Ministerio de Producción 
abocado al desarrollo, la integración de nuevas 
tecnologías y la apertura de nuevos mercados, se 
generarían nuevos y mejores empleos en el sector 
privado, lo que por consecuencia llevaría a un 
mayor consumo interno y todos sus beneficios.

Otro de los graves errores que nuestro entrevis-
tado destacó, fue la transformación del Banco 
Provincia el cual dejó de ser un instrumento del 

UI3F -Según tenemos entendido estarías a car-
go del Ministerio de Producción de la Provincia 
de concretarse, ¿nos podrías adelantar alguna 
de tus ideas para incrementar la producción en 
la provincia?  

Augusto -La posibilidad de que la actividad pro-
ductiva de la Provincia de Buenos Aires se reacti-
ve y se desarrolle está dada por una coordinación 
absoluta entre las políticas que aplica el gobierno 
nacional y las herramientas que dispone la provin-
cia, y también por aquellos instrumentos que los 
municipios pueden utilizar para fomentar la acti-
vidad productiva. Entonces entendiendo que el 
gobierno de Macri deja una macroeconomía muy 
vulnerable donde: la apertura económica, la tasa 
de interés por las nubes, la pérdida del poder 
adquisitivo de la población y sobre todo los enor-
mes aumentos de tarifas que también significaron 
un fuerte impacto al bolsillo de la gente, generó 
una pérdida del mercado interno. Todo eso con-
fluyó en una situación de una economía paraliza-
da. Lo que tiene que hacer el nuevo gobierno es 

desarrollo, para transformarse en un banco cuyo 
único objetivo fue obtener rentabilidad financiera 
y no prestar a la producción y al consumo, para 
lograr ser una herramienta para el desarrollo de 
la actividad económica de la Provincia. Sumado a 
una situación social muy complicada, porque los 
índices de pobreza y desempleo nacionales, en la 
provincia son todavía peores, y un sistema de Sa-
lud y  Educación deplorables, con las consecuen-
cias que tiene esto para las condiciones de vida 
de los bonaerenses y sobre todo una situación 
fiscal muy comprometida, porque la gobernadora 
va a cerró el año con 50 mil millones de pesos 
de déficit que ahora hay que ver cuál va a ser el 
financiamiento, como se va a poder cubrir, y ade-
más una deuda de 11 mil millones de dólares, la 
mayoría venciendo durante el mandato del próxi-
mo Gobernador con vencimientos muy fuertes en 
enero y junio, lo que pone a la provincia en una 
situación muy delicada desde el punto de vista de 
la sustentabilidad de su cuota pública.  

cambiar esa lógica desde la macro nacional y en 
la Provincia de Buenos Aires a partir del fortaleci-
miento del Ministerio de Producción, la definición 
de una lógica productiva para la política públi-
ca, la utilización de herramientas como el Bco. 
Provincia para el financiamiento productivo de los 
instrumentos para el desarrollo industrial, como el 
impulso de los parques industriales, la vinculación 
y transferencia tecnológica desde los organismos 
que forman parte del sistema científico y tecno-
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lógico de la provincia, para fomentar la produc-
tividad y fortalecer el tramado productivo, sobre 
todo de las Pymes con la permanente búsqueda 
de la sinergia entre sector público y privado. El 
próximo gobierno va a cambiar completamen-
te la lógica en la cual se venía gestionando la 
provincia. Por tanto los lineamientos para una 
buenos aires productiva son esos. Hacer eje en la 
producción del trabajo y poner todos los instru-
mentos al servicio, es el objetivo. 

UI3F -Sabemos que sos una de las personas 
de mayor confianza del Gobernador, según tu 
visión cuál sería la postura de su equipo inclu-
yéndote con la industria Micro y Pyme?

Augusto -El Gobernador fue muy claro durante 
la campaña sobre cuáles van a ser los lineamien-
tos y ejes de producción y el empleo, la salud y 
la educación. Y dentro de esos objetivos la visión 
que tenemos, es que las pequeñas y medianas 
empresas de la Provincia de Buenos Aires son un 
actor central para poder impulsar la producción, 
generar empleo genuino y sacar a la Provincia 
de la situación en la cual está. Entendemos que 
trabajar para el fortalecimiento del entramado 
Pyme, va a ser uno de los principales objetivos de 
nuestro gobierno.

UI3F -Hoy la Industria Pyme atraviesa una canti-
dad de obstáculos que agravan su superviven-
cia. A tu entender ¿cuáles son los más graves y 
en cuáles van a enfocar la ayuda? 

Augusto -Respecto a los obstáculos para super-
vivencia de las pequeñas empresas, ya lo enu-
meré antes, tenemos una macroeconomía que 
imposibilita la producción y la sustentabilidad 
de buena parte del entramado productivo de 
la Provincia de Buenos Aires.  Los factores que 
están detrás de esto son la imposibilidad de ob-
tener un financiamiento a tasas razonables, por la 
tasa de interés extremadamente alta que inspiró 
la economía bajo el gobierno de Macri y Vidal, 
la falta de instrumentos de apoyo por parte del 

gobierno provincial, particularmente del Bapro 
en esa línea, la competencia con la producción 
externa muchas veces en condiciones desleales, a 
partir de la apertura indiscriminada de la econo-
mía con la pérdida de mercado interno  por el 
empobrecimiento generalizado de la población 
y la falta de planes que puedan traccionar el 
comercio, la inversión, la producción y en última 
instancia un absoluto descuido por parte del 
gobierno anterior de los actores más pequeños y 
vulnerables de la economía de la provincia.  
 
UI3F -En el nuevo contexto: ¿qué papel jugarían 
las instituciones gremiales productivas territoria-
les como la UI3F y la UIPBA?

Augusto -Las asociaciones gremiales y represen-
taciones empresariales creemos que tienen un rol 
central. El trabajo articulado entre el sector público 
y privado es fundamental para aspirar a tener un 
proceso de crecimiento y desarrollo sustentable. 
Más cuando en la visión de nuestro gobierno es 
imposible pensar en el desarrollo productivo de la 
provincia sin la industria y sin un estado que está al 
servicio del desarrollo industrial y para eso tienen 
que trabajar de manera coordinada y articulada 
con el sector privado y con sus organizaciones re-
presentativas. Así que otro compromiso de nuestro 
gobierno va a ser generar un marco de trabajo 
permanente con las asociaciones y las entidades 
que representan al empresariado provincial.
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Potenciá tu PYME “financiándola” 
a través del Mercado de Capitales!!! 

¿Para qué financiar tu empresa en el Mercado de Capitales? 

1. Para mejorar las condiciones de financiamiento, aumentando montos, 
mejorando plazos y reduciendo la tasa de interés de los créditos. 

2. Para disminuir los requerimientos de garantías. 

3. Para mejora el desempeño de la empresa en temas 
de management, calidad y tecnología. 

4. Para agilizar los procesos de otorgamiento. 

5. Para acceder a una gran variedad de instrumentos que 
se ajusten a las necesidades de tu empresa 

 CHEQUES DE PAGO DIFERIDO 

• Tasas más competitivas.
• Sin costo de mantenimiento, se paga 

solamente por lo que se usa.
• Se pueden negociar cheques con 

la leyenda ‘No a la Orden”
• Se pueden operar cheques desde 

30 y hasta 360 días. 

 CAUCIONES BURSATILES 

• Tasas más competitivas.
• oran flexibilidad.
• Segundo instrumento más operado 

luego de los títulos públicos.
 

 PAGARE BURSATIL 

• En pesos o en dólares
• Se pueden operar pagares desde 180 días a 3 años. 

 OBLIGACIONES NEGOCIABLES 

• Permiten apalancar proyectos 
productivos a largo plazo.

• Con todas las ventajas de las obligaciones 
negociables, pero con menos requisitos de 
registración e información para las Pyme

 FACTURAS DE CREDITO
 ELECTRONICAS 

• Convierte tu factura en un título ejecutivo.
• Operatoria ágil y sencilla. 

Porque lo posible ya está hecho
FINANCIACIÓN / ADMINISTRACIÓN / PROTECCIÓN / INVERSIÓN

CONTACTATE CON NUESTROS ASESORES

3972-2681
info@actionis.com.ar

Grivéo 2959 · 2º (1419) CABA
Tel. 3972-5681
info@actionis.com.ar
www.actionis.com.ar
f @actionis.com.ar
    actionsargentina

ACTIONIS es marca 
registrada de Grupo Ote SRL

Grivéo 2959 · 2º (1419) CABA
Tel. 3526-8474
info@grupo-ote.com.ar
www.grupo-ote.com.ar
f / grupoote



 

Av. San Martín 1205/1211 – (1678) Caseros – Pcia. Bs. As. 
TEL.: 4750-4328 dvega@electricidadgabriel.com.ar 

 

Descuentos especiales al gremio 
y empresas constructoras 

Acopio de materiales 

Pedidos por whatsapp al 113032-7552 
www.electricidadgabriel.com.ar 
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La experiencia de trabajo en la vinculación entre 
el universo de la industria y la formación nos ha 
mostrado que la problemática se presenta siem-
pre en forma multifocal y compleja. Sin olvidar 
que hoy asistimos a un tiempo en el que los 
avances en Ciencia y Tecnología han generado 
cambios dinámicos en la realidad, a los que se 
suman las culturas de la innovación y el empren-
dedorismo. Es decir, que es imposible pensar el 
desarrollo con generación de empleo de calidad, 
sin aquello que representa el combo Educación 
Técnica/Capacitación/Formación Continua por-
que son el eje de la productividad. No podemos 
concebir sin ellas la absorción en nuestras indus-
trias de la ciencia, la tecnología, la innovación y el 
emprendedorismo industrial.

Educación e industria

Por tal motivo en cada edición de nuestra revista 
queremos dar a conocer la oferta de Educación 
Técnica y Formación Profesional de nuestro 
Distrito, hoy nos encontramos con Alexis Aimet-
ta, Profesor de la Tecnicatura en Multimedios 
del instituto Leonardo Murialdo quien nos 
comenta al respecto que:

En nuestro país existen numerosas instituciones 
que persiguen el objetivo de educar a los jóvenes 
para el trabajo y, consecuentemente, para conti-
nuar su formación en carreras técnicas terciarias 
o universitarias. Es así, que se presenta una oferta 
educativa que permite articular conocimientos y 
habilidades, competencias tecnológicas especí-
ficas; donde además de las tradicionales aulas, 

Desde el año 2012 en la UI3F definimos como nuestro norte La Educación Técnica y La Formación 
Profesional, como base de sustento para una mayor productividad y mejora contínua de la calidad de 
los empleos que sosteníamos y los nuevos a generar. En aquellos años fuimos la piedra angular de las 
prácticas profesionalizantes, la impulsora de la formación intro-empresa para culminar en el 2014 con 
el lanzamiento de la Expotecno 3F que daba a conocer la gran oferta educativa del partido de Tres de 
Febrero y la Región de educación N° 7, ya que a nuestra muestra se sumaba San Martín y Hurlingham.  
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los talleres y laboratorios forman parte de este 
microcosmos habitual. 

La educación técnica es nuestra identidad, y así 
mismo, es formadora de identidad para nume-
rosas familias que se acercan año tras año a esta 
institución, en búsqueda de un camino formativo 
integral para sus hijos. Un trayecto que les per-
mita desarrollarse, no solamente como profesio-
nales técnicos, sino también como personas de 
bien; honestos ciudadanos y valientes cristianos, 
hacia la construcción de un futuro.

Un futuro representa sobre todo una esperanza. 
Esta esperanza que permanece latente hasta lo-
grar ver a sus hijos e hijas realizarse como personas 
y, quizás así, poder alcanzar una pronta inserción 
laboral. Una esperanza es todo, en un mundo que 
día a día se vuelve cada vez más complejo, exigen-
te y competitivo. La educación técnica es, sobre 
todo lo demás, ¡formadora de esperanzas!

La industria se nutre permanentemente de téc-
nicos profesionales para alcanzar sus objetivos 

empresariales; y también ejerce, de forma alguna, 
un rol pedagógico. Es portadora del “know-how”, 
aquellos conocimientos específicos del quehacer 
particular, que son fruto de la trayectoria y expe-
riencia, y que permite a nuestros egresados dar 
un paso fundamental para comenzar a desarro-
llarse en el mundo del trabajo.

Por lo hasta aquí expresado, considero que es 
verdaderamente importante propiciar, favorecer 
y sostener encuentros para la articulación entre 
las escuelas y el sector industrial, que conlleva un 
valor vital para nuestra comunidad local, y que 
a mediano plazo será inmensurable su alcance. 
Bajo esta perspectiva, la escuela técnica puede ac-
tuar como incubadora de proyectos; ser promotora 
de encuentros con distintos referentes industriales 
y del ámbito empresarial, colaborando conjunta-
mente para el desarrollo tecnológico local.

Hace ya unos cuantos años, nuestra Escuela 
Técnica, es también Escuela en Pastoral. Conside-
ramos que las acciones pastorales configuran un 
ámbito que unifica, da sentido y coherencia a la 
oferta técnica-educativa para nuestros jóvenes.
Es, por tanto, una escuela misionera que camina 
al encuentro, y en este mismo camino es evange-
lizadora. Todas las acciones solidarias que aquí se 
realizan fomentan la educación del corazón y del 
servicio. Gracias a la fuerza de Carisma de nuestro 
Santo Fundador, San Leonardo Murialdo, descu-
brimos a Cristo en cada persona, especialmente 
en aquellos más lo necesitan.

Desde los primeros pasos en el Ciclo Básico de la 
Escuela Secundaria, nuestros alumnos, aprenden a 
integrar las actividades solidarias y misioneras a la 
formación técnica. Estos proyectos solidarios y mi-
sioneros los acompañarán a lo largo de su carrera 
formativa. En el Ciclo Superior de la Escuela Se-
cundaria Técnica contamos con un sistema de cin-
co Tecnicaturas que conviven en constante diálogo 
y movimiento. Son las Tecnicaturas en Electrónica, 
Química, Administración de las Organizaciones, 
Informática y Multimedios. Cinco engranajes que 
posibilitan que este motor nunca se detenga. 
Cada una, con identidad propia, es indispensable 
para que esta Obra y nuestro sistema educativo se 
retroalimente permanentemente.
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estimados socios
Desde la Unión Industrial de Tres de Febrero, 

evaluando las necesidades que tienen los Industriales, 
se está gestionando un grupo de servicios y compras 

de 3 de Febrero conformado por Industriales 
del Partido y proveedores de servicios. 

El objetivo es responder a las necesidades y/o inconvenientes que 
muchas veces surgen a la hora de contratar algún profesional o servicio 

(electricista, gasista, plomero, etc.) 

Si es de su interés, pueden pasarnos el número de celular de la persona 
encargada, para hacerles llegar por WhatsApp dos veces por semana 
un mensaje de difusión (no es grupo) con información, novedades o 

promociones de los proveedores de servicios. 

Pueden agregar en su agenda el número de 

Esperamos su participación.

ui3f.org.ar

WHATSAPP INSTITUCIONAL

        (+54 9 11) 5754-6680



 Repuestos para Automotores “Coronas de Arranque“
 Tornería Mecánica de Perdición CON TORNOS “CNC“
 Trabajos para terceros sobre planos y/o Muestras “Especialidad Producción”
 Proveedor de Ferrocarriles Argentinos “Repuestos para Material Rodante”

Respetando el perfil profesional específico, todas 
ellas persiguen un principal objetivo, formar per-
sonas de bien, atentas a los signos y exigencias 
de estos tiempos. Este mismo Carisma es el que 
nos invita a caminar juntos, solidariamente, 
colaborando y sintiéndonos uno, en la 
suma de nuestras diferencias. Como 
decía Murialdo: 
“¡Qué todos seamos uno!”

Actualmente, en la educación 
técnica contamos con las prácticas 
profesionalizantes (PP) que son, 
por definición, “aquellas estrategias 
formativas integradas en la propuesta 
curricular, con el propósito de que los alum-
nos consoliden, integren y amplíen, las capacida-
des y saberes que se corresponden con el perfil 
profesional en el que se están formando, organiza-
das por la institución educativa y referenciadas en 
situaciones de trabajo y/o desarrolladas dentro o 
fuera de la escuela.”

Estas estrategias formativas consolidan verdade-
ramente una inmensurable oportunidad para pro-
mover espacios de acompañamiento mutuo entre 
la industria local y nuestra casa de estudios, y nos 
brindan la posibilidad sociocultural de conectar 

dos sectores que permanentemente cons-
truyen futuro, industria y educación.

A esta altura podemos asegurar que 
nuestra identidad es nuestra mayor 
esperanza, y que nunca sucumbirá 
ante la inestabilidad de los cam-

bios, porque, paradójicamente, sigue 
construyéndose en el día a día por cada 

uno de aquellos que representamos esta 
gran familia. Defenderla es nuestra mejor tarea, 

respetarla nuestra mayor virtud.

Alexis Aimetta
Instituto Leonardo Murialdo
Prof. de la Tecnicatura en Multimedios 
alexisiaimetta@gmail.com

MIELE HNOS. S.A.
METALÚRGICA

Churruca 9720 - L. Hermosa - 
Tres de Febrero - Prov. Bs. As.
Tel. (54-11) 4769-5216 /  7254
www.metalurgicamiele.com.ar
info@metalurgicamiele.com.ar





El 27/11/2019 en la sede de ADIBA y con 
el acompañamiento de las autoridades 
del Comité Ejecutivo de la Unión 
Industrial Argentina (UIA) se llevó a cabo 
la firma de un convenio de cooperación 
UIPBA-ADIBA que formaliza nuestra 
unión para representar, acompañar, 
impulsar y defender a las industrias 
de la Provincia de Buenos Aires.

La Unión Industrial de Tres de Febrero por 
intermedio de nuestro Presidente, actualmente 
Tesorero de la UIPBA, acompañó en un camino 
que llevó un largo tiempo de trabajo conjunto 
de autoridades y departamentos técnicos de las 
entidades, que culminó en este evento histó-
rico, que puso fin a casi 40 años de diferencias 
con la firma de este acuerdo de colaboración 
para generar un consenso en beneficio de la 
representatividad de la gremial empresaria en 
la Provincia de Buenos Aires  y avanzar unidas 
con una agenda común; en la integración de 
los cuadros técnicos; en la interrelación conjun-

ta con la UIA; en declaraciones conjuntas, y la 
articulación de las autoridades.

Pedro Fioriliso, Presidente de la UI3F, agradeció 
el gran trabajo que vino llevando adelante todo el 
equipo de la UI3F, en los departamentos técnicos 
de UIPBA y UIA. Silvio Zúrzolo, Presidente de 
ADIBA, agradeció este encuentro, y fundamental-
mente la unión entre dos entidades que tienen el 
mismo objetivo, el acompañamiento y crecimien-
to de las PyMEs bonaerenses. 

Miguel Acevedo, Presidente de UIA, por su parte 
felicitó a ambas instituciones por el logro e incul-
có a que este acuerdo se reproduzca en todos los 
sectores y regiones. “Los acuerdos de consenso 
no deben ser a 180 días en épocas de crisis, sino 
a largo plazo”.

Al finalizar, Martín Rappallini, Presidente de 
UIPBA, enfatizó en que la única forma de que el 
país salga adelante es mediante el camino del 
consenso y trabajando entre todos los sectores 
de manera conjunta.

Firma convenio de cooperación 
entre UIPBA y ADIBA
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SANTOS VEGA 6781
VILLA BOSCH

Teléfono 4844-1456/4280/1523
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Participaron de la firma, Miguel Acevedo, Presiden-
te de la UIA; David Uriburu, miembro del Comité 
Ejecutivo de la UIA; Miguel Ángel Rodríguez, Vice-
presidente PyMI de la UIA; José Ignacio de Men-
diguren, miembro de la Junta Directiva de la UIA ; 
Alberto Kahale, Presidente FEBA; Tomás Karagozian, 
Presidente UIA Joven; Juana Torresín, autoridad UIA 
Joven; Darío Parlascino, Presidente Red Parques; 
miembros de ADIBA; miembros del Comité Ejecu-
tivo, Junta Directiva, autoridades y miembros de los 
Departamentos Técnicos de UIPBA, y 100 industria-
les de toda la Provincia de Bs. As.

OTRO IMPORTANTE EJE DE LA REU-
NIÓN FUE EL LANZAMIENTO DE LA 
MESA DE CONSENSO, DIÁLOGO Y 
CONSTRUCCIÓN

Desde la UI3F estamos acompañando a UIP-
BA y ADIBA, porque creemos que todos los 
que de un modo u otro representamos a los 
distintos sectores de la sociedad debemos 
extremar la vocación de conciliar y consen-
suar esos caminos de solución, para alcanzar 
acuerdos destinados a estabilizar la macro-
economía y procurar que la situación mejore.
Durante la mesa de trabajo tuvimos como 
prioridad el diálogo, la construcción de 
consensos, y el crecimiento de la industria 
y los trabajadores, donde se destacaron los 
aportes de nuestro Secretario Sergio Fedele 
en materia de Formación para el trabajo y 
nuestro Pro Secretario el Ing. Leonardo Álva-
rez en materia de competitividad por medio 
de la calidad alcanzada por medio de una 
alta calidad de nuestros recursos humanos. 

Por parte de los sindicalistas participaron 
Sergio Toro, Sindicato Jaboneros; Facundo 
Aveiro, Sindicato Químicos; Marcelo Parien-
te, Sindicato Motociclistas; Alejandro Kogan, 
Sindicato Aeronavegantes; Ignacio Lon-
zieme, Sindicato Informática; Juan Murua, 
Sindicato Plástico; Pedro Milla, Sindicato 
Petroleros; Gustavo Torres, Sindicato UOM 
3 de febrero; Adrián Pérez, Sindicato UOM 
Quilmes; Sergio Sanchez, Sindicato Peaje; 
Juan Moreira, Sindicato Ceramistas; Claudio 
Streitemberg, Sindicato Caucho; Clay Eloy 
Jara Toledo,  Sindicato Fósforo; Cristian 
Oliva, Sindicato ATILRA; Cristian Gerónimo, 
Sindicalistas Vidrio, y Luis Cáceres, Sindicato 
Ladrilleros.
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